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НЫО-йОРК 

магнитофонную ленту заседан11й органов Орrа
низац11и Объединенных Наций; Генеральный сек
ретарь, всходя из предварительных оценок, счи

тает, что принятие этих предложений повлечет 
за собой расходы в сумме 23 тыс. долларов в 
1969 году и приблизительно по 22 тыс. доллароп 
ежегодно в последующие три года. В своем док
ладе (А/7356) по этому вопросу Консультатив
ный ко11,111тет по адмию1страт11вным II бюджет
ным вопросам рекомендовал сократить испраши

ваемую на 1969 год сумму до 15 тыс. долларов. 

2. Г-н БАННИР (Председатель Консультативно
го комитета по административным и бюджетным 
вопросам) говорит, что Генеральный секретарь 
предлагает в своей записке единый порядок за 
писи на магнитофонную ленту заседаний органов 
Организации Объединенных Наций в настоящее 
время и в будущем и указывает на необходи
мость повторной записи на 11,1аrнитофонную лен
ту значительного числа магнитофонных записей, 
которые уже начинают портиться. 

3. Первое из этих предложений повлечет за собой 
лишь незначительные финансовые последствия-
3 тыс. долларов на 1969 год. С другой стороны, 
второе предложение о повторной записи на маг
нитофонную ленту повлечет за собой, по мнению 
Генерального секретаря, расходы в сумме около 
80 тыс. долларов в течение четырех лет, главным 
образом для оплаты сверхурочной работы тех
ников электросвязи. 

4. Хотя Консультативный комитет согласен с тем, 
что старые записи следует вновь перезаписать на 

магнитофонную ленту, он надеется, что эту ра

боту можно будет осуществлять большей частью 
в то время, когда персонал и оборудование будут 
загружены, а не в сверхурочное время. Поэтому 
Консультативный комитет рекомендует сократить 
испрашиваемую Генеральным секретарем на 
1969 год сумму с 23 тыс. до 15 тыс. долларов. 

5. Г-н КАКАМБА (Уганда) спрашивает, ознако
мился лн Секретариат, прежде чем представить 
это предложение, со всеми последними достпже

ниямн в производстве магнитофонной ленты, 
чтобы обеспечить использование только нове11-
ших и самых прочных материалов и избежать 
аналогичных расходов в будущем. 

6. Г-н КИРКБРАйД (Секретариат) заверяет 
Комитет, что данный вопрос изучался очень тща
тельно и что новая магнитофонная лента почти 

1. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ приглашает Комитет рас- не подлежит износу. Имеются все основания по
смотреть содержащиеся в запис1<е Генерального лагать, что п дальнейшем повторять такую опе
сскретаря (А/С.5/1187) предложения о записи на рацию не придется . 
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7. Г-н МАРРОН (Испания) отыечает, что 11сnра
ш11ваемая Генеральным секретарем сумма в 
80 тыс. долларов в основном предназначена для 
оплаты сверхурочных работ и что Консультатив
ный комитет, считая, что эти работы могут про
водиться при меньшей затрате сверхурочного 
времени, рекомендовал сократить эту сумму, 

11спраш11ваемую на 1969 год, на 8 тыс. долларов. 
Испанская делегация спрашивает, нельзя лн уста
новить такой же порядок не только на 1969 год, 
но и на последующие три года. 

8. Г-н БАННИР (Председатель Консультативно
го комитета по адмшшстративным II бюджетным 
вопросам), отвечая представителю Уганды, под
тверждает, что вопрос о качестве магнитофонной 
ленты тщательно изучался. Кроме того, посколь-
1<у данная операция будет производиться на про
тяжении четырех лет, будут учитываться технн
ческие достижения за этот период. 

9. В ответ на выступление представителя Испа
нии г-н Баннир говорит, что рекомендация Кон
сультативного комитета основана r лавным обра
зом на предварительных оценках, а не на точных 

данных. Поэтому рекомендованное сокращение 

относится только к первому году. Решение о том, 
будет ли аналогичное сокращение рекомендов,1-

но и на последующие три года, будет зависеть 
от достигнутых результатов. 

10. Г-н ТАРДОШ (Венгрия) спрашивает, почему 
испрашиваемые ассигнования не включены в 

бюджетную смету. 

l l. КИРКБРАйД (Секретариат) отвечает, что 1.1 

то время, когда готовились сметные предложе

ния, Секретариат не располагал всей информа
цией, необходимой ему для включения этого 

предложения в бюджетную смету на 1969 год. 

12. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ предлагает, чтобы Коми
тет утвердил предложение Генерального секре
таря об ассигновании на 1969 год суммы в пре
делах 15 тыс. долларов в соответствии с реко

мендацией Консультативного комитета . 

Предложение прttншtается. 

Первое чтенце (продолжение) (A/C.5/L.943) 

РАЗДЕЛ 12. ОСОБЫЕ РАСХОДЫ (А/7205, 
А/7207, А/7351, А/С.5/1188 , A/C.5/L.961) 

13. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ приглашает Комитет рас
смотреть в первом чтении раздел 12 бюджетно,, 
сметы. В своем основном докладе (А/7207, пункт 
26 l) Консультативный комитет согласился на 
сумму 8 983 200 долларов, испрашиваемую в 
бюджетной смете на 1969 финансовый год 
(А/7205). В докуr,1енте А/С.5/1188 Генеральный 
секретарь предлагает предоставить в 1969 году 
Международной школе в Женеве дополнитель
ную субсидию в сумме 30 тыс. долларов. Кон
сультативный комитет также одобрил это пред
ложение (см. А/7351, пункт 8). Поэтому общая 
сумма испрашиваемая по разделу 12, составляет 
9 013 200· -долларов. Сумма, которая будет рас-

сматрнваться во втором чтеюш, будет превышать 
эту в результате пepecl\tOTpa с~1етных предл()же

ний, которые должны быть представлены позд
нее по пунктам, включенным в 11<1стоящее время 

только на основе пр11нц11па pro memoria. 

14. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ обращает таю1,е вш11\1ан11е 
Комитета на проект рсзолющш A/C.5/L.961, 1<а· 
сающ1111ся облигацноннаго за111\1а Органнзации 
Объединенных Нац1111. 

15. Г-н БАННИР (Председ<1тель Консультат1ш
ного комитета по адмш111страт11вш,1м II бюджет
ным вопросам) отмечает, что асс11г11ован11я, 
11спраш11ваемыс на 1969 год по разделу 12, со· 
ставJiяют 9 О 13 200 долл а ров, не включая расходы 
по главе 11 (Международная школа Организа· 
ции Объединенных Наций в Ныо-йорке), гла
ве VI (Программа помощи Организации Объедн· 
ненных Наций в области препод<1ван11я, изучения , 
распространения и более широкого признания 
международного права) 11 финансовые последст
вия любой деятельности, которая 1\t0жет быть 
предпринята Генеральной Ассаl\lблеей в связи с 
осуществлением объединенной Программы обра· 
зования и профессиональной подготов1ш, утверж· 
денно1·1 резолюцией 2349 (XXII) Генеральной Ас· 
самблеи. Консультативный кощпет не рекомен· 
довал каких-либо сокращений по это1·1 смете. 

16. Что касается субсидшr на расширение 11 
улучшение помещений Международной школы в 
Женеве ( см. А/С.5/1188), то Консультативный 
комитет не возражает против рекомендации Ге
нерального секретаря об ассигновании в 1969 го
ду на нужды Международно,~~ ш1юлы в Женеве 
дополнительной суммы в 30 тыс. долларов при 
условии, что эта сумма вместе со взносами . 

утвержденными Генералыю11 Ассамблеей в 1967 
и 1968 годах, будет кредитована уже созданному 
специальному целевому фонду. Консультативныf1 
комитет рекомендует Генеральному секретарю 
представить на двадцать четвертой сессии Гене· 
ральной Ассамблеи подробный доклад с ук<1за
нием полученных для этой цели средств, что свн· 
детельствовало бы о целесообра зности финанси 
рования Международной ш1,олы в Женеве по , 
регулярному бюджету Организации Объединен
ных Наций в дальнейшем. 

17. Генеральный секретарь еще не сообщил Кон
сультатнвнаму комитету, намерен лн ,· он испр,1-

шивать на 1969 год ассигнования на Междуна· 
родную школу Организации Объединенных На· 
цнй в Ныо-йорке, Программу помощи Организа
ции Объединенных Наций в области преподава· 
ния, изучения, распространения и более широ
кого признания международного права II на 

объединенную Праграмму образования и профес
сиональной подготавки. учрежденную в соответ
ствии с резолюцией 2349 (XXII) Генеральной 
Ассамблеи. Не следует забывать, что в 1968 го· 
ду общая сумма асснгнованнй , утвержденных по 
эт11м трем глава~~, составила 199 тыс. долл<1роn. 

18. Наконец, расходы, связанные с предоставлс· 
ннем помощ11 в случае стихийных бедств11 11 , 8 



соответствии с резолюцией 2034 (ХХ) Генераль
ной Ассамблеи также включались ранее в раз
дел 12 предыдущих бюджетов. Третий комнтеr 
рассматривает в настоящее время этот вопрос, 

и Консультат11вны11 комитет представит свои 
соответствующие реко~1енщщ11н в са1\lостоятель

ном докладе. 

19. Г-н КАСТРО (Брс1 з 11л11я) говорит, что он 
хочет вкратце 11злож11ть позицию некоторых 

стран, в том числе Аргентины, Инд1111, Ннгерин 
и Бразилии, по вопросу о ф1111ансировс1111111 облн
гационного зс111ма Оргс11111защ111 Объединенных 
Наций. 

20. Начиная с 1963 года в регулярный бюджет 
ежегодно В!(лючалнсь ассигнования на уплату ос

новной суммы н процентов по облигациям, вы
пущенным Генеральным секретарем в соответст
вии с резолюц11е11 1739 (XVI) Генеральной 
Ассамблеи, видоизмененной впоследствии на осно
вании резолюций 1879 (S-IV) и 1989 (XVIII). 
Эти ассигнования останутся одной из главных 
статей расходов по регулярному бюджету до 
1988 года, когда будет произведен двадцать пя
тый платеж. Сметой на 1969 год предусматрива
ются ассигнования в сумме 8 700 ООО долларов. 
Доходы, полученные от продажи облигаций,-
169 905 679 долларов - полностью использова
.rн1сь для финансирования операций по поддержа
·нию мира в Конго и на Ближнем Востоке. По 
существу единственным источш1ко111 финансиро
вания этих операцнй с нюня 1962 по июль 
1963 года были доходы от продажи облигациi'1. 

21. Расходы, понесенные в с13язи с этими опера
щ1ями, проводились по отдельным счетам; поэто

му было бы логичным, есл11 бы эти операции 
финансировались не из регулярного бюджета. 
Однако они финансируются из регулярного бюд
жета и, следовательно, расходы по оплате обли
гаций распределяются не на основе тех критери
ев, которые применяются при распределении 

взносов государств-членов на этп операции и в 

которых должным образом учитываются сравни
тельно ограниченные возможности слаборазви
тых стран делать взносы на крупнейшие опера
щm по поддержанию мира. В 1966 году несколь
ко членов Специального комитета экспертов для 
рассмотрения финансового положения Органи
зации Объединенных Наций и специализирован
ных учреждений отметили это противоречие; мне
ння, выражавшиеся по этому вопросу в то вре:\1Я, 

можно найти в пунктах 116-118 второго докла
да Специального комитета 1. В ходе двадцать 
первой сессии Пятый комитет вновь обратился к 
этому вопросу, и представители Аргентины, Бра
знлни, Индии и Нигерии представили на рас
смотрение Комитета проект резолюци11 
(A/C.5/L.876) 2• В этом проекте резолюции приз
навалось, что включение в регулярный бюджет 

ассигнований для погашения основной суммы 

1 Оф1щиальные от 11еты Генеральной Асса,116леи, двадцать 
первая сессия, Приложения, пункт 80 повестки дня, доку
мент А/6343. 

2 Талt же, пункт 74 повестки дня, документ А/6631, 
пункт 69. 

:н, 

облнгаций Организации Объединенных Нац1111 11 
выплаты процентов по ним несовместимо с соот

ветствующиl\lи решенияl\lИ Генеральной Ассаl\1-
блеи по финансовым вопросам, которая устано
вила специальные кр11тер1111, учитывающие срав

нительно ограниченные возможносп1 слабораз
витых стран делать взносы на операц1111 и кото

рая решила в интересах равенства установить 

специальный счет для ежегодного финансирования 
облигационного займа в соответств1111 с принци
паJ\ш, изложенныl\lн в документе A/AC.113/R.183. 

В ходе прений, прннимая во вн11111а~ше критику 
н возражения, выс1(азывавш11еся главным обра
зом делегациями некоторых высокоразвитых 

стран, делегация Камеруна, проконсультировав
шнсь с авторами проекта резолюции, представи

ла поправку (A/C.5/L.877)4, в которой предла
галось создать рабочую группу из семи членов, 
назначенных Председателем Генеральной Ас
самблеи, которым надлежало изучить проблему 
погашения основной суммы облигаций и уплаты 
процентов по ним и представить двадцать второй 
сессии Генеральной Ассамблеи подробны~", док
лад, содержащий рекомендации, какие эта груп
па сочла бы уместными в данном случае. 

22. Поскольку данное предложение не получило 
достаточной поддержки в Пятом комитете, была 
достигнута договоренность о включении в доклад 

Комитета Генеральной Ассамблеи пункта5 , в ко
тором указывалось бы, что Комитет решил отло
ж1пь дальнейшее обсуждение данного вопроса 
до двадцать второй сессии. На двадцать второй 
сессии Комитет, учитывая трудные проблемы, 
стоящие перед ним в то время, счел более целе
сообразным отложить рассмотрение данного воп
роса до двадцать третьей сессии в надежде на 
то, что за это время все заинтересованные сто

роны будут иметь возможность подробнее изу
ч,пь эту проблему. Авторы проекта резолюции 
подчеркнули, что они, во всяком случае, намере

вались просить поставить проект на голосование 

на двадцать третьей сессии. 

23. Полностью сознавая желательность дост11же
ния самоi'1 широкой договоренност11 в Пятом ко
митете, авторы проекта резолюции самым тща

тельным образом пересмотрели весь проект. 
Включение в регулярный бюджет положения, 
касающегося облигационного займа, порождает 
проблемы, связанные с растущим дефицитом 
Организации в основном из-за того, что некото
рые государства-члены по прннципиальным со

ображениям отказываются платить свою долю 
взносов на облигационный заем. Авторы проек
та резолюции пришли к заключению, что данная 

проблема требует дальнейшего изучения II уточ
нения и что имеются известные основання на

деяться на конструктивное решение. Учитывая 

3 Тот же текст, что II в документе А/АС.113/18 (см. 
Оф111111альные отчеты Генеральной Ассамблеи, четвертая 
сг;е11иальная сессия, Приложения, пункт 7 повестки дня). 

4 См. Офи1111альные отчеты Генеральной Асса,11блеа, 
двадцать первая сессия, Приложения, пункт 74 повестки 
дня, документ А/6631, пункт 72. • 

s Та,11 же, пункт 76. 
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это, oнrr доголорш111с1,, что n ;~анныi'r 1\1nш!НТ бr,r
ло бы цЕ'лесообрn:шее нотрсбоnпп, 11ро11сден11н 
11сследолn11ш1 группоi'1 экспертов, пользующеi'tсп 
доnср11сы Гснсраль11011 Лсса111Gлс11, n 11менно Кон
су J1\,Т[IТl!ВНЫ 1\! KOMIITeTOI\! ПО ,IДMJll!IICTp,1ТIIВHЫ М 

11 бюджетным вопросам. ВсJJедстnне этого деJJе
гащш Аргентины, Бразилии, Индип и Нпrерии 
представляют в настоящее время на рассмотре

нне Комитета проект резолюции A/C.5/L.961, n 
котором содержится умеренное и разумное пред

J1ожен11е, особенно по сравнению с текстом резо
лющш, представленной темн же делегациями на 
дnадцать первой сессии Генеряльно11 Ассамблс11. 

24. В пункте постяновляющсй части нового про
екта резолюцпп авторы, стремясь избежать по
ле11111ю1, ограничил11сь рекомендацией процедур-
110го момента, предлягая передать вопрос о ф11-
нансировании облигационного займа на рассмот
рение Консультативного комитета. Предлагаемое 
исследование должно быть предпринято в свете 
мнений, выраженных отдельными делегациями 
на двадцать первой, двадцать второй и двадцать 
третьей сессиях Генерально11 Ассамблеи. Авторы 
проекта резолюции считают, что он представляет 

собой минимальное требование, и надеются, что он 
будет принят Пятым комитетом без задержек и 
без излишних возражений. Они убеждены, что 
доклад, который будет подготовлен Консульта
тивным комитетом и рассмотрен Генеральной 
Ассамблеей в 1969 году, поможет урегулировать 
проблему и приведет к справедливому решению, 
приемлемому для развивающихся стран II для 

'Организации в целом. 

25. В заключение г-н Кастро хочет разъяснить, 
что выдвигая свое «минимальное» предложение, 

авторы проекта резолюции отнюдь не отказыва

ются от своих позиций по данному вопросу и 
по-прежнему считают абсолютно необходимым 
выполнять решения Генеральной Ассамблеи о 
финансировании важнейших операций по под
держанию мира и учитывать особое положение 
развивающихся стран в отношении платежей по 
облигационному займу. 

26. Г-н РОДС (Соединенное Королевство) заяв
ляет, что его делегация не может поддержать 

проект резолюции, представленный делегациям и 
Аргентины, Бразилии, Индии и Нигерии. 

27. Во-первых, он хочет заметить, что основной 
резолюцией, которая уполномочила Генерального 
секретаря выпустить облигационный заем, опре
делила условия выпуска и погашения облигаций 
и установила порядок финансирования погаше
ния облигаций и выплаты по ним процентов, яв

ляется резолюция 1739 (XVI) Генеральной Ас
самблеи. Резолюции 1878 (S-IV) и 1989 (XVIII) 
только продлили сроки продажи облнгацнй и, 
следовательно, не имеют отношения к нынешним 

прениям. Кроме того, ссылка в третьем пункте 

преамбулы на «предыдущие резолюции» вводит 

в заблуждение. Наконец, можно утверждать, что 
в четоертом пункте преамбулы отражается толь
ко одна точка зрения, поскольку в нем не учиты-

пr~стся впо.пнс опрсл.слсннос зшшлсннс 11екотор1,1х 

делег;~ц11ii о то~1, 1 1то нс следует nнос11ть ннка-

1,нх IIЗI\ICIICHlli'I В \IОЛОЖСНIIЯ II услоuш1, преду

сматрнuаСI\Jh!С JН.'ЗОJ1ющ1С'i'1 17:39 (X\TJ) n отно
шсн,ш OUJIJil',ЩIIOIIHOГO заi'1~1,1. 

28. Резолюция 1739 (XVI) яоляется единственной 
резолюцией, которая имеет отношение к обсуж
даемому вопросу. Этой резолюцией Генеральная 
Ассамблея санкционировала включение в регу
лярный бюджет яссигновяш111, достаточных ДJtЯ 
оплаты кяпитяльной сум111ы облигаций и процен
тов по ним. Это означает, что расходы, вытекаю
щие нз этой резолюцш,, будут распределены 
между государствам11-члсна11111 в соответствии со 

шкалой взносов, действующей в отношении ре
гулярного бюджет;:~. Прявительство Соединенно
го Королевства, да, вероятно, 11 правительства 
других стран подписывались па облпгационный 
заем нменно на этом услоn1111. 

29. Санкционируя выпуск облигационного займа, 
Генеральная Ассамблея считала, что обстоятель
ства в то время требовали принятия чрезвычай
ных финансовых мер, которые не должны послу
жить прецедентом для будущих финансовых 
операций Организации Объединенных Наций. 
Совершенно естественно поэтому, что на следую
щей сессии, когда Генеральная Ассамблея заня
лась рассмотрением аналогичных расходов на 

будущее, она установила другие методы финан
сирования. Во всяком случае, Генеральная Ас
самблея постаралась, чтобы дополнительные 
ежегодные расходы по бюдж:ету для каждой 
страны не превышали приемлемого уровня, уста

новив исключительно низкую ставку в 2 процен
та годовых и очень длительный срок погашенна 
займа-25 лет. Ассамблея смогла это сделать, 
конечно, только в сотрудничестве с государства

ми-членами, которые проявили готовность подпи

саться на облигационный заем на основе этих 
невыгодных условий. Девять стран, которые под
писались на 85 процентов суммы займа, факти
чески теряют проценты в су111ме около 5 млн_ 
долларов в год; не удивительно поэтому, что в 

1961 году такой порядок считался справедливым 
и терпимым. Если некоторые государства-члены 
считают его теперь несправедливым и нетерпи

мым, то, если судить по третьему пункту преам

булы проекта резолюции, находящегося на рас
смотрении Комитета, лишь потому, что после 
выпуска облигационного займа стали применять
ся иные принципы и методы финансирования 
операций по поддержанию мира. Следует отме
тить, что обе резолюции, упомянутые в третьем 
пункте преамбулы, а именно резолюции 1854 В 
(XVII) и 1874 (S-IV), принятые, кстати, после 

• резолюции 1739 (XVI) о выпуске облигацион
ного займа, явно относились к будущим методам 
финансирования; они не касаются метода, уже 
принятого в отношении облигационного займа. 
Поэтому они не дают оснований для недовольст
ва, проявляемого некоторыми членами Комитета; 
это недовольство не вы зывается также и допо,1-

ннтеJ1ьным11 расходями по бюджету, вытекающн-
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~11! 1! 3 J)CШCHIIH О 111,IПYCI,C 0Сiт1гац110 1111ого з аi1111а. 
Конечно, та1шс рпсход1,1 в сум111с Г1 11rл11. долла
роn n год пре1~ст;111л пют corюi'r немалую сумму, 

по он а JIIClll,lllC СJ>С')ЩСГ(I ежегодного yвeJlll 11CHIIH 

бюджет:~ з:~ посJ1с1щне г<щ1,1, 1юторое Сiолы1шнст
nо членоn Комнтета сч11тают разушtЫl\t. Деi1ст
nительная причпнn недоnольстnn, nырnжnемого 

в Комитете, заключается, скорее, в том, что не
которые государства-члены отказываются пла

тить установленную для них долю взносов на 

погашение облигационного займа. Вполне понят
но, что это может вызвать недовольство у тех 

стран, которые не толы<о подписались на обли
гации на неnыгодных условиях, но и регулярно 

уплачнвают свои взносы. В этой связи следует 
отметить, что, хотя деnять развитых стран под

писались на 85 процентов суммы выпущенных 
облигаций займа, несколько р азвитых стран сов
сем не подписались на з аем, тогда как ряд раз 

вивающихся стр:~н уплатнли большне взносы. 

30. Г-н Родс говор11т, что, стараясь определить 
причины возникновения этой проблемы, он не 
намерен дать повода для политической полемики, 
а лишь хочет помочь найти пути к решению этой 
проблемы. На основе предложений, содержащих
ся в проекте резолюции, рассматриваемом Коми
тетом, к такому решеншо невозможно прийти. 

Ясно, что никакое исследование Консультатив
ным комитетом вопроса об уплате основной 
су,ш11ы облигаций и процентов, как этого хотят 
авторы проекта резолюции, не изменит того 

факта, что 'НеКо1'орые государства-члены решили 
удерживать 'Часть установленного для них взно

са в регулярный бюджет, ста•вя тем самым под 
угрозу финансовую стаби.тнтость и платежеспо
собность Организации. Никю<'ое исследование 
Консультативного комитета не изменит положе
ний резолюции 1739 (XVI), на которых основаны 
договорные отношения между Организацией 
Объединенных Наций и держателями облигац11i1. 
Любой отход от этих положений, к,ак бы его ни 
изображали и к ак бы его .ни ·осущест,вляли, 
окажет J1аrубное воздействие на финансовое по
:южение Организации Объединенных Наций. 
Организация рискует сразу .потерять и свою кре
днтоспоооб~юсть и добрую нолю государств, 
которые до 1сих .пор всегда уважали принцип 

коллективной финансовой ответственности. 

31. Делегация Сое,дю1енного Королевства отнюдь 
не ставит под ·со;1,ш ение искренность мотивов, 

которьвш ру,ководствовались авторы рассматри

зае~юго проекта резолюции, но она •ставит под 

со~шение их м етоды . Она надеется, что авторы 
п роекта резолюции, учитывая серьезные послед

ствия, которые может иметь их до1,умент, не бу

дут .настаивать на его rо,лосовании, а постарают

ся найти другое решение этой .пробле;1,1ы. Учи
тывая важное значение, которое .правительств-о 

его страны ,придает раосматриваемо;1,1у вопросу, 

оратор оставляет за ·собой пра,во выступить еще 
раз на б олее позднем этапе прений. 

32. Г-н НАШЕР (Соединенные Штаты Америки) 
говорит, что его дел егация уже довела до сведе-

11ш1 авторов свое л111 с1111е о проrктс рсзолюцrr11, 

находнщеыся на расс~ютрсшш КоJ1111тста, 11 ясно 
у1,nзалn, что, 1\:-tK ,полагnет лраn11тсл1,с1'nо Сое
д1111с1111ых 111т:1тов Л,1ср111ш, договор, ·юржс·ст
nс11110 заклю 11с11111,1ii :-.1е;+:ду Орга11иза1~11сi'1 Объе
дrше1шых Нациi'~ 11 держателями обл11гац11i'~, не 
может быть из J11енен в одностороннем порядке. 
Для того чтобы сохранить авт·оритст Организа
ции Объединенных Наций, этот договор, опреде
ляющпй условия и порядок оплаты облигацш"r, 
выпущенных ОрганлзациеiI Объединенных На
цн~"t, должен соблюдаться . Делег,щня Соедннен
·ных Штатов 1Пол11ост1,ю сознает, что авторы про
екта принадлежат к числ у самых верных сто

ронников Орrанизац11и Объединенных Нацнй; 
однако она хочет подчеркнуть, что держатели 

,облигаций Органнзацнн Объединенных Наций, 
включая страны, чьи представ11те.1ш являются 

авторами текста, в равной мере я.вляю11ся ,вер
ныш1 сторонника:-.1и Организации. Следует отка
затыся •от любых ,попыток изменить принятый по
рядок оплаты облигаций, даже если такая 
попытка будет делаться косвенно, в результате 
исследования, :проведенного столь уважаемыы 

органом, как Консультативный комитет. 

33. Вина за ухудшение финансо:в•о·го положения 
Организации лежит не на держателях облигаций 
и не на преобладающем большинстве государ,ст.в
членов, коrорые у1плачивают ·свои взносы в регу

лярный бюджет, а на нескольких 'странах, кото
рые не .выполняют ·своих обязательств перед 
Орта·низацией. Если бы они так не поступали, не 
потребовалось бы никакого облигационно,го зай
ма, как справедливо •признают авторы проекта 

резолюции, и пос.'Те.дн,ю1 не пришлось бы пытать
ся задним числом :11енять сроки и условия лога

·шення ,облигационного займ а. Меры для .исправ
ления данного положения следует з аставить 

принять те •стра'Ны, которые не ·выполнили овопх 

обязательств, а не держателей облиг,ациi't, вы
плативших ,свою справедливую долю, а ;во ;1,1.но

гих ~случаях и ,гораздо более значительные сум
мы. Как было подтверждено в ходе общих пре
ний ( 1255-е заседание), делегация Соединенных 
Штат,ов полагает, что, ,во-первых, нее страны, 

-как большие, так и :--1алые, доJJжны ·как можно 
•скорее уш1а11ить установленные для них взносы, 
чтобы смягчить финансовые трудности, стоящие 
перед Генеральным ,секретаре~~. Во-вторых, не
·обходю10, чтобы все страны, иыеющие задол
женность, и ос:обенно rrла·вные должники, у.пла
тили ·взносы за прошлые годы и погасили •оною 

задолженность без дальнейших промедлений. 
Если все эти долги будут уплачены, то можно 
будет -оплатить большую часть облигацнii, вы
пущенных Организацией Объединенных Наций, 
лнк1виJщр,овать другие долги Организации и вос-

1ста1новить фонд оборотных средств. Наконец, 
делегация Соединенных Штатов выражает на
дежду, что нее страны , которые задерживают 

уплату известной ча1сти их взносов ·в регулярный 
бюджет, 'прекратят эту практику, ибо такое 

1полюжение только у,суrубляет пробле:-.1ы, стоя
щие перед Организац11еf1. 
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34. Делегация Соединенных I11татов 1<атеrорич е
с1ш ·воз·рюкает лротн.в .предложения, С'Одержаще

rося в расо1атр11вае:110м ,проекте резолюции, 11 

призывает его а,оторов не на стаивать на его го 

.rюсава1111и. 

35. Г-11 ТАРДОШ (Ве11rрия), ,с•сылаясь на нспра
ш11оае:\1ую в раздс-ле 12 главы Ill су:-.1му n 
30 тыс. до:1ларов п качсст.nе субснд11н на расш11-
рен11е II перестро11ку помещеш111 Между11арою-ю11 
шко.r1ы •n )Кене.nе, говорит, что его делегация 
cor.'lac11a ,с ог,оnор1"а.:11н, :выражен11ым11 н пункте 5 
докл ада Консультапш11оrо КО:\!Итета (А/7351), в 
которо:-.1 напо:\шнается о недавннх -событнях и 

•ставится под сомнение целесообразность даль
.нейшнх асс11г11ова11ий ,из регулярною бюджета 
Организации Объединенных Нацнй на эти цели. 

36. Де!lегаu:ия Венгрии сог.r1асна также с выска
занным ·в пункте 9 доклада Консу.'lьтативн,ото 
КО:\1итета замечание:-.1 о том, ч-го от Организации 
Объединенных Наций нельзя ожидать того, что
бы она взяла на себя основную ответственность 
за финансирование расширения и перестрой,ш 
помещений Международной школы s Женеве . 

37. Хотя реко:-.1ендованная Генеральны~1 секрета
ре~~ в ,пункте 17 er() доклада (А/С.5/1188) допол
нительная субсидия в су:-.O1е 30 тыс. долларов 
будет кредитована уже ,создан·ному ,специально
му целев'Ому фонду, ~сумма, внесенная в этот 
фонд, не :может иопольз·оват1:1с я, пока К:онсульта
тивны11 ко:\1итет ,не будет в ,состоя.нии подгот.о
.вить ~соответствующую реко\tендацию , а именно 

пока Комитет не получит сведения, которые Ге
неральный секретарь представит в своем докладе 

на два,дцать ·четвС:'ргой 1сеосии Ге11ер.ал ьной Ас
са,мблен. В 1966 году, .когда этот вопрос был 
впер:вLiе поставлен на расо10трение Комитета, 
делега1.1;ия Вент.рии ~воздержалась от голосования 
по иопрашивае:-.юй сумме, считая, что сведения, 

лредста·вленные Консультативному комитету, не 
оправдывают •рекомендованных ассигнований; 
доклад К,онсультати.вног-о комитета на текущей 
сессии только подтверждает обоснованность по
зиt1:ии, занятой делегацией Венгрии ·в 1966 году. 

38. Чт.о J(асается Международной школы Орга-
1111зацю1 Объединенных Наций в Нью-Йорке, то 
государства-члены приглашались -сделать добро
вольш,, е ·взносы ·на строитель:ство новых зданий; 
однако в отношении Международной школы в 
Женеве государствам - членам Организации 
предлагается утверд11п, -бюд,кетные ассипюва
ния. Ве·нгерская делегация не :\tожет ,согласнтыся 
с такой ,процедурой, ,особенно ,п.отому, что про
цент учащихся Междунар,одной школы в )Кене
ве, родители которых являются сотруд11ика:\ш 

Орган11з аци11 Объединенных Наций, значитеJiь-
110 меньше проценrа так,их учащих,ся, посещаю

щнх Международную школу Оргапизацин Объе
дине·нных Нациii в Нью-Йорке. • 

39. План дейст.вий ,в отношении финансирования 
~тoii •програ;-.в1ы ,предуо1атр11вает, что n бли
жайшие десять лет .на ее .осуществление будет 
получено около 2 млн. долларов в виде взносо,в 

и другой финансовой лодде,ржкн; .в своем докла
де Генеральный секретарь реко:-v1ендует на 
1969 год субсидию .в cyl\11\1e 30 тыс. долларов. 
Поскольку в 1969 1·оду Меж:дународвую школу в 

.Женеве будут посещать около 90 детей 'С'Отруд
ников Оргав,изацнн Объединенны х Наций и по
скольку взносы на осуществление плана финап
с11рова1111я 1предуо1атр11·в а .ТJ11с1,, нсходн 11з суммы 

232 "доллара 1в год на каждого учащегося, то 
субсидия Организации Об·1,ед11нен11ых Haц11ii, ви
димо, .не должна презышат1, cyl\1:\1y в 2·1 тыс. дол
Jiаров, одна,ко а ,ссиr1юва1111н, испрашиваемые на 

1969 год, ,превышают эту су м:-.1у. ИсХ'одя из этих 
соображений, де.г~еrация Вснгрни 11е оюжет под
держать а1ссиг11ова111ш п су ,11\1е 30 тыс. долла·ров, 
испрашиваемые Г€11ера .ТJJ,11ы:-.1 ·секретарем. 

40. Делегация Венгрии будет также голосовать 
,против общей сум,1ы ассигнованнй по разделу 12, 
поскольку в этот -разде.'1 1вк.т1юче11ы расходы, кото

рые, ,пю ее мнению , не должны включаться в ре

гу.г~ярный бюджет Организации Объединенных 
Наций, а именно расходы по глава.:-.1 I и IV на 
содержание Ме:-.юриа .1ьного J(.'lадбища Орrан•иза
ции Объединенных Наций в Карее и расs'<оды, 
связан1ные с облигациош-1ы,1 займом Организации 
Объединенных Наций. Оратор напоминает членам 
Комитета, что Организацня была вынуждена 
,прибегнуть 1< выпу,ску ·об.г~игаци-анного займа, 
,поскольку в 1961 году Генеральная Аосамб.1ея 
не с!\юrла принять большин•ствоы голоеов реше
ния о финансировании таких ооераций по под
держанию ми,ра в Коню, как 01-IYK и ЧВС. 

41. Г-н КУйАТЕ (Гвинея) спраши,вает, поче~1у 
iHe были ·ис.прош ены а,есиглования на специат,
ную программу i!р1оизводс11венного обучения для 
территорий, лаходящихсн ~под управленпе.м Пор
туга .г~ии, как это делалос1, в предыдущие два 

юда. 

42. Г-н КИРКБРАйД (Секретариат) разъясня
ет, что этот вопрос стоит н а повестке дня Чет
iВертоrо ко.:\1итета; когда I<,омитет примет реше
ние по этому вопросу, все фина нсовые последст
в·ия этого решения будут представлены на 
утверж1дение Пятого комитета. 

43. Г-н КУйАТЕ (Гвинея) говорит, что его деле
гация будет голосовать ,против а'ссиr,~юваниii по 
главе 1, касающихся Мем·ориалыюго кладбища 
Организации Объедш1енных Наций в Корее, и 
просит провес'Ги раздельное голосование п10 1<аж

доii главе раздела 12. 

РАЗДЕЛ 3. ОКЛАДЫ И ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 
(продолжение) (А/7205, А/7207, А/1236, А/7255 
А/7280, А/С . 1169 11 Corr. l, A/C.5/L.948: 
A/C.5/L.950, A/C.5/L.951, A/C.5/L.954, А/С . 5/ 
L.956, A/C.5/L.959). 

44. Г-11 ГИНДЕЛ (Судан) нап0:м1инает, что ос-
11овно1t принщш, определяющий шкалу окладов 

1персона .11а Орrа·низации Объединенных Нацнй 
нзло,жен -в пункте 3 статьи 101 Уста~ва Орган 11 ~ 
зацин Объединенных Наций. Задача в данно~1 
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случае .состоит n то:11, чтобы создать в Организа
ции Объединенных Нациi'1 11 сnязанных с нею 
организациях услl)вия работы, которые позволи
.1и бы нанимать 11 у держиnа т1, на службе пер-со
н ал с •самы:--1 выс-окиы уровнем работоспособнос
ти, комiПетентности и добросо1вестности, на базе 

, са,моrо широкого географического ра·спределе
ния. Основной вопрос состонт в том, как опре
делять надлежащую с11стс;\1у оплаты этого пер

сонала. 

45. Существующая шкала 01,ладоn ос11оnана на 
принципе, сформулированно;\I в 1921 году Ноб
ле:--1еравсю1:\1 ко~штето:11 Jl11rи Наций, согласно 
.котор•о:--1у персоналу, набранно:11у на :11ежду11а
родной основе n )К еневс, с.r1едует выплачивать 
вознаграждение на основе самых высоких окла

дов национальной гражда11скоii службы, причем 
эти оклады до.1ж11ы 1,орректироваться с учето~1 

фактора экслатрнац1111 11 разницы в стои.:.юсти 
жизни в )l(еневе и ,стране, где rражданскю1 
службам .выплачиваются са;\tЫе ;высокие оклады. 
С ,первых дней существования Организации Объ
единенных Наций принцип Ноблемсра был при
нят в качес11ве основы шкалы окладов для пср

еаиала катеrорнн с.псцналнстов и высших -кате

горий; впоследствии 011 u ряде случаев перс
{:;Матрива.1ся. Однако ш 1965 то,ду КСМГС, хотя 
11 ре1.:омендовал врс:-1е1п1ос уuел11чс11ие ок:1адов 

на 4 процента, ,счнта.1, что необходш10 пе·ресмот
реть ,всю с11сте:.1у окладов, 11 отметил некоторые 
недостатки в ~применении лринu:и,па Ноблемера. 
Так, например, rюскольку стоим'Ость жнз·ни u 
Нью-Йорке, Париже и Риме выше, че~1 в Жене
ве, ,в данных тор-одах пр11:-1еняется более высо
кий кор.ректив по месту ,службы, а штатные слу
жащие, я.вляющнеся граждана;;-.ш С.оединенных 
Штатов, Франции •и Италии, получают ,в -овоих 
странах более высокие оклады, чем в )l(еневе. В 
этнх обстоятельствах д.1я эспатриацни нет сти
)1у.r~а. В .ЩОПОЛВеНИе К ЭТ,0:\tу КСЛ,\ГС указал, ЧТО 
он .намерен тщательно рассмотреть вопрос о да

леко идущих последствш1х, к которым, безуслов

но, •при:ведет ,пересмотр принципа Ноблемера, и 
в пу,нкте 114 своего доклада на тринадцатой сес
сии Генеральной Ассамблеи6 разъяснил, каким 
образом он намерен действ-овать. Оратор зачи
тывает Э'ЮТ ,пункт, который упоминает,ся ,в пунк
те 1 а постановляющей части проекта резолюции 
A/C.5/L.959. к,он-сультативный комитет, со своей 
сгороны, указ-ал в свое:-1 док.т1аде, что исследова

щ1с КСМГС долж•но ,охватить некоторые другие 
вопросы, как, например: 

« ... ,влияние сущес11вующей системы на воз-

11агражде11•ие междувар·одного ~персонала, на

ходящегося 'l!a службе в овоих •собственных 
странах; деii,ствителыюсть теперешнего срав11е-
1111я между 01< .r~ада ·ми Организации Объед1111е!\1· 
11ых Нациii и салrылш высокими окладами на 
uнутренней гражданской службе; ... а также 
вопрос о том, следует ли действующую шкалу 
ок.r1адО1В той стрю1ы, в которой оотрудники 
rраждан,ской службы оплачиваются наибсмее 

с TaAt же, iJваи11атая сесс11я, Пр11ложения, пу11кт 77 по-
uсст1ш д~щ до"умент A/5918/Лdd.l. 

высоко, применять к городу, принятому за ба
зис, незавнснмо от разннцы в сто11мост11 жнз-

1111 ... »7. 

46. Из документа А/7236 .вытекает, что, закончив 
перС'с;-.ютр системы окладов, КСМГС пришел к 
~выводу, что ,в структуре окладов, как таковой, 
·не ,следует делать никаких изменений, но в бу
дущем желательно устанавливать шка.пу окла

дов, которая основывалась бы не ,столько на 
,ста'Вках гражданской с.1ужбы как:ото-.1ибо одно
го государст:ва-члена, ·сколько на нзученrш <O111-
ровых рыночных ста,вою> по квалификациям, не

,обходимым для тех ит1 иных организаций. В ле
р1юды между такими обследования:-.ш, которые 
проводились бы относительно редко, можн·о бы
ло бы вносить 1юрре.ктивы на основе специалыю 
разработанного индекса заработной -платы, ба
зирующегося на двнженин реальных доходОIВ 

гражданских ,служащи,х ,се:-.1и стран, где находят

·ся Центральные учреждения II г.1авные управ
.1сш1я Организации Объединенных Наций. Кон
сультатавный комитет ОТ.;\1етил .в этой с-вяз11 
(А/7280, пункт 6), что мнение КСМГС по 
вопросу о масштабах исследования, кото
рое необходимо провести для определе
шш «мировых рыночных ставок», все еще 

не являе11ся окончательным. Комитет надеется, 
что такое обследование не будет сведено только 
к поиска;-.~ путей .к макси,1а.пьным ставкам зара
ботной платы и что в нем будут учтены ставки, 

,применяемые ,в различных городах, где имеются 

большие груП1пы междуна•родных граждаН1ск11х 
-служащих, включая ,;-.1естонахаждение rреги,о:наль

ных экон·ш1ических комис•сий. 

47. Не подлежит сомнению, что применение кон
цепции •«миро,вых рыночных ставок» бу,дет иметь 
далеко идущие последствия. Как признал 
КСМГС, оно будет означать замену принципа, 
,пр11меня-вшегося 'На протяжении ·последних двад

цати лет, абсолютно новым принципом, который 
может создать административные и .rюлнтичес

кие -,,р,удности. Принятие Организацией Объеди
ненных Наций и связанными с нею организация
ми канцепций <ошровых рыночных 'Ставсж» мо
жет иметь косвенные последс1.1вия для некоторых 

государс11в-'Членав, особенно для развивающих,ся 
,стран, которые иопытывают .нехватку техниче

ских специалистов II экспертов в различных 

областях и которые в большей ил11 меньшей степе
.ни конкурируют в этом отношении ·с 11еждуна

родны.ми организациями. Поэ'Го:--1у авторы про
екта резолюции A/C.5/L.959, ,в том числе и деле
тация Судана, хотят, чтобы о ,важном и,сследо
ва11и11, котор-ое будет проведено КСМГС, были 
1111форлшрованы государ·ства-члены. Надеясь, что 
данный проект резолюц1111 будет принят е.д11110-
rласно, а1вторы :проекта, чтобы ·показать, на
сколько полезны и ,важны замечания, сделанные 

Консу,1ьтатив11ым ко:--1итето:11 в его докJJаде на 
два,дцатой ,се.с-сии Генеральной Ассамблеи7 , сог
ласиЛ'и,сь пересмотреть текст .подпункта а ,пунк

та I постаrювляющсй lfастн рсзолюrщи, до·бавнв 

7 Тшt же, дт,умент A/G05G, пункт 45. 
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в него следующие 

КонсуJiьтати·nного 
пункте 45 его 
A/C.5/L.959/Rev. l). 

слова: « в овете замечаний 
ко~:,IIпета, •содержащихся в 

доклада (А/6056) 7» ( см. 

Непредвиденные и 1tрезвьtt1айные расходы 
(продолжение)* (А/7336) 

48. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ спраши,вает, не означа ет 
т, отсутствие желающих выступить по дан110:-.Iу 

1Dопросу, что Ко:\штет, которому уже несколько 
днеii было известно, что этот вопро:с будет рас
сматр·иваться, в основном согласен с рекоi\1енда

щ~я:,1и, изложенными Кон·сультативным комите
то:-.1 ,в его докладе (А/7366), 11 готов принять 
~проект ·резолюции, •содерж:ащийся в приложе -
111111 I к этому докладу. Оратор хотел бы знать, 
является ли его толков а н11е правильным. 

49. Г-н ПАЛАМАРЧУК (Союз Советсю1х Соц11а
л11ст11ческих Республик) говорит, что рекоменда
ц111I Консультативного комитета н основно:-I на
правлены на определение расходов, не -сnнзан

ных ·с поддержашIс~I мира II без.о,па·с11ости н с 
дснтелыюстью Международного Су.да, которые 
подпадают ,под дейст,вие ежегодно пp111ш:-1ae,J10i'I 
Генералыюii Ассамблеей резолюции о н епред
виденных и ч,резвычайных ра,сходах. В соответ
ствии с положениями данной резолюции Гене
ральный секретарь ,с предпаритслыю·rо согла,сия 

Консультативного комитета уполномочивается 
брать на себя обя,зательст:ва, предусматрива;вши
еся в то время, когда приниi\Iала1сь бюджетная 
смета. До с.их пор Гене,ральный секретарь в 
пе-риоды между сессиями Генеральной Ассамблен 
мог с предварительного согласия Консультатив
ного ко,митета покрывать непредвиденные ра,схо

ды за счет экономии по некоторым статьям бюд
~<ета и перечисления средств из одних разделов 

бюджета в другие. Поэтому рекомендации Кон
сультативного комитета не меняют сути нынеш

него положения. 

50. Однако ·в ,пункте 27 своего доI<лада К,он
сультативный комитет предлагает новый поря
док, ре:к,омендуя в будуще:--1 включать в бюдже 
ты специальные ассигноnания на небольшие 
чрезвычайные расходы . Для обоснов а ния своего 
предложения Ксшсу.'1ьтат11в11ый ко~штет С'СЫлает
ся на пункт 41 второго доклада8 Сп ециалнного 
I-;омитета экспертов по рассмотренню финансово
го положения Организации Объединенных На
цнii II опециа :111зирова1111ых учреждений. Но, I<ОГ· 
да Специа.ТJь·ный 1<ом11-гет делал эту реко~Iенда

цию, он юIе.'1 в ,виду не Организацию Объеди-
11е1шых Наций, а то.1ько специализированные 

учреждения. В отличие от Генерального секре
таря руководители секретариатов специал11зиро-

113а,нных учреждений не обязаны руководстповать
ся положеНIШJ\IИ той пли шю11 резо.,юцни о не
п редвндснных и чрезвычайных расходах , чтобы 

1 Тшt же, документ Л/6056, пункт 45. 
* Перенесено с 1268-ro заседания. 
s TaJ.t же, двад11ать первая сессия, Приложения, пункт 80 

повестки дня, документ А/6343. 

,покрывать эти расходы. Прн чрезвычайных об
стоятель:ствах они вынуждены поэтоJ1у нару· 

шать ,принципы ,строгой финансовой д11сциплнны 
и использовать Фонд оборотных средств. Фак
тически Спецналuныi'! кошrтет эк,спертов пред· 
ложил ,включать сп ециальные а•ссигнования Б 

бюджеты спецна ,111зирован11ых -учрс)I,:де11ий и:-Iен
но длп тог,о, 1чтобы покончIпь с такой :nрактико11. 
Для Организацнн Объед11не1111ых Нацнii ,вклю· 
чать подобную новую статью было бы абсолют· 
но бесцельно . 

51 . Задача Консу.1ьтатив11ого I<о~штета состоит 
в ТО;\!, чтобы .выяенить, как сократить непред· 
виденные II чрезвычайные расходы до абсолют
ного минимума II обеспечить, чт,обы средст.ва, 
используемые для этой цели, деiiствительно шлн 
на ,покрытие ,непредвиденных расходов. По мне
нню делегации Советского Союза, рекомендацнн 
Консультативного кошпета нс являют,ся шаго~1 
•В нужном 11алра,nл ении . Она ожидал а, напри:vIер, 
что Консультат11вныi'1 комнтет проанализирует все 
соответствующие да нные и на основе :прежней 
практики выработает опредсле,ше, которое поз 
волит Органнз,щ1ш оплачнвать деi'!стriнтелыю не
предвиденные расходы. Консу.Тi ьтатипному коми
тету следует глубже нзучип, да1111ы11 •вопрос, а 
Пятый комитет нс дол-ж ен пока принимать 
окончательное решение . 

52. Г-11 УИЛТШИР (Тршшдад II Тобаго), есы
лая,сь на замечания Председателя, говорит, что 
многие делегации стараются собственными сила
ми дополнить недостаточную информацию, и111е
ющуюся у Комитета, ло вопросу о непредвиден
ных и чрезвычайных ра,сходах. Они 11вердо на
мерены не высrупать по этому !Вопросу, 111,ока 

у них не сл,ожится определенное мнение; их 

молчание не ,01знача ет оо,гласия, и его делегация 

уже может заЯ1вить, что она не согл а<:на с реко

мендациями, содержащимися в докладе Кон
сультативного ко:-штета. 

53. Г-н МЗЕЛЛЕ {Объединенная Республика Тан· 
зания) ,согласен с предыдущим и оратораюI; он 
говорит, что данный вопрос имеет наполью) 

,важное значение, что было бы лишь справедл11 -
·ВО предоставить делегация~1 достаточно времен11 

для изучения доклада К·онсультативного колште· 
та, - сам Консультативный ко митет и.мел в сво
е,~ ра·споряжении год ,на подготовку доклада . 

54. Кроме того, не подлежнт сомненню, что I111 -
формацин, содержащан-ся в докладе , яnляетс я 
недостаточной. Ка к заявил а делегация Танза11111 
на двадцать ·вт,ороii сесс1111 ( I228-е заседанне ) 
бсосмысленно пытатися ра з работать точн оt 
определение того, что следует счнтать «нелред· 

пиденны"'1и и ·чрезвычайными ра,сходамн» , ес.111 
не будут прнняты по внимание все относящнесr 
1< данному вопросу сведеш1я. В докладе Ко11 с у.: 11 , · 
тат11в11ого I,011111тста Н~tестс н 1110 J\\CllbWCi"i .\ll'\H' 

одно сущсствсшюе унущсн11с: В HCJII нет Ш/i\Jlll З; 

нраю11чесюIх результатов прежних резолюцнi'! 1н· 

да11110111у вопросу. Если Пятый комитет прIш с 1 
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решение без достаточного знания факто,в, ему, 
возможно, придется 'Просить Консультативный 
комитет ,пред:ста;внть дополнительный доклад -на 
двадцать четвертой се,с·сии Генеральной Аосам
блеи. 

55. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ уI<азыв ает, что он не иi11ел 
,в ~виду упрекать делегации за то, что они не 

,взяли ·слова для ,выступлении. Он хотел лишь 
обратить вн11ман11е Комитета на трудности, с 
которЫ;\Ш он может столкнутuся, есл и не ус.корит 

ра,ссмотрение оставш11хся пункто:в ,повестки дня . 

АДМИНИСТРАТИВНЫЕ И ФИНАНСОВЫЕ ПОСЛЕДСТ
ВИЯ ПРОЕКТА РЕЗОЛЮЦИИ 1, ПРЕДСТАВЛЕННО
ГО ВТОРЫМ КОМИТЕТОМ В ДОКУМЕНТЕ А/7426 
ПО ПУНКТУ 12 ПОВЕСТКИ ДНЯ* (А/7368, 
А/С.5/ 1195) • 

56. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ i1 ,редл агаст 1\_омнтсту ра,с 
смотреть запнску Генеµальноrо се 1<ретаря 
(А/С.5/ 1195) , ,в кoтJ·poii рюъясняются админист
ративные II бюджетные ,пос1едст,в11я проеI<та ре
золюции о между,нарн,!1,110~1 сотрудюl'1естве в 

целях 110110льзива1111я ,с чет110-решающ11х устрой,сп.1 
11 вычисл 11тет,1юi'~ техннкн для раз,в·итня (А/7426, 
п ункт 39, проект резо:11оц11н l), реI<о~1ендован110-
го Вт,орым комитето~·1 длн принятия Генеральной 
Ассамблеей. По предварительным оценкам, 
принятие этого проекта резолюцш1 повлечет за 

собой дополнительные расходы в сумме 27 тыс. 
долларов по разделу 3 бюджета на 1969 год. 

57. Г-1н БАННИР (Председатель КО'f1сулыати1в
ного ко,митета по адм,ышстративным и бюджет
ным вопросам) говорит, что Консультативный 
комитет согласен, чт•обы ,в случае утверждения 
Генеральной Ассамблеей ~проекта резолюции , 
пре,1tста1вл енного Вторыы коиитетом по разде
ду 3 ,бюджета на 1969 год, была а·с,си гнована 
дополнительная сумма в 27 тыс. долларов для 
выплаты вознаграждений и оплаты путевых рас
ходов и суточных консультантам, с тем чтобы 
Генеральный •секретар1, мог •подготовить докл,ад 
об иопольвовании счетно-решающих устрой·ств и 
вычи,слительной техники для развития. Кон,суль
татившый кошпет •С удовлс'г.ворением отмечает, 
что :в соо11ветствующе11 резолюции Генеральному 
секретарю предлага ется проконсультироваться 

при подготовке его и сследования с лредставите

,15LМ И опеци,алнзир-ова.нных учреждений и других 
заинтересованных арганизациi'I, что обос11еч11ло 
бы Еоорд1шацию работы и устранило во з ~юж-
1юст1, дублированш1. 

58. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ гоuорнт, что, u случа е 
отсутствия возражений, 011 будет с•штать, что 
Комнтет ,принимает рекомендацию Консульта
ти·вного ко:1штет,а (А/7368, пункт 4). в ЭТО711 слу
чае Докладчик доложит непосредственно Гене
ральной Ассамблее, что в случае пр1111ят11я его 
нроскта резолюцин, представJ1е1июго Вторым ко
щпсто~1, ОНа ДOJIЖJJ;t ·uущ:т 131 , I ДCJIIIT!J ДОПОJl\111· 

* Доклад Экономичсс:,ого II Со1,11алыюго Совета. 

тельные ассигнования по разделу 3 бюджета на 
1969 год в сумме 27 тыс. долларов. 

П редложенuе принимается. 

ПУНКТ 79 ПОВЕСТКИ ДНЯ 

Административная и бюджетная координация 
между Организацией Объединенных Наций, 
специализированными учреждениями и Между
народным агентством по атомной энергии: док
лад Консультативного комитета по администра
тивным и бюджетным вопросам (А/7344) 

Адлtuнuстратuвные и бюджетные .методы в отно
шении програмлt, финансuруелtых из доброволь
ных фондов (А/7344) 

59. Г-н БАННИР (Председатель Ко11сультат11в
ного ко:1111тета ло админи,стратнвным и бюджет
ныr.1 вопросам) говорнт, что в пункте 121 своего 
осн-овного доклада9 о бюджетной •смете на 1968 
финансовый год Консультативный коr.ш
тет выразил намерение представить на рассмот

рение двадцать 1'ретьей сессии Генеральной 
Ассамблеи доклад о существующих администра
тивных 11 бюджетных методах и практике в отпо
шешш программ Организащш Объединенных 
Нац1111, ф11на11сируемых из добровольных фондов. 
В то же время Комитет указал, что он ,не сом
невается в том, что существующие методы удов

летворяют внутренние потребности, связанные с 
этими программами , и что они оказались приемле

мыми для их руководящих органов. Однако, хотя 
Специальный комитет экспертов по рассмотрению 
финансового положения Организации Объединен
ных Наций и специализированных учреждений р_е
комендовал, чтобы специализированные учрежде
ния Организации Объединенных Наций по мере 
возможности применяли общие принципы и мето
ды при подготовке бюджетов и в отношении их 
бюджетных и административных ВQIПросов, он 
не лредлагает конкретно прю1енять эти прин

ципы и ме11оды !В равной мере и к ,программа:-1, 
финансируемым из добровольных фондов. По
этому Консультативный комитет считал, что же
лательно бы.по бы шире осуществлять централи
зованный пересмотр II контроль в отношении 
методов, касающихся этнх административных 

бюджетов. 

60. В до1< J1аде , ш1 .-;однще:11ся щ1 расоютрсн1111 
Комитета (А/7344), говор11тся о деятельности 
ч етырех 11рограмм финансируемых нз доброволь
ных фондов, а именно; Детского фонда Органн
зац1111 Объеднн енных Наций, Блнжневосточного 
агентства Орган11зацин Объединенных Наций 
для помощи палестинским беженцам и органи
зации работ, Управления Верховного комиссара 
Организации Объединенных Наций по делаl\l бе
женцев II Учебного и нау 1шо-псследоватсльскогn 
1111 ст11тута Орга1111за1~1111 Объсд11не11111,1х Haщ1ii. 

9 Та,11 же, двадцап, вторая сессия, приложепие J\& 7 11 

список исправ.1е111111. 
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Ввпду то·го что ад.,1ш1истративные методы Про
грю,1;чы разв11тня Орга1111заци11 Объединенных 
Нацнii рассм-атр11ваются в настоящее вре:-.1я, 
Консультативный комитет .не включил в доклад 
эту программу. 

61. Как указывается в пункте 14 доклада Кон
сультативного ко11111тста, ад:щшнстратнвные бюд
жеты ПРООН и Управления Верховного 1<0-

11111ссара Орган11зац1111 Объединенных Нац1111 по 
дела111 беженцев в настоящее время представле
ны Ко11111тету для пересмотра. Генеральная 
Ассамблея 111ожет пожелать, чтобы Комитет 
предпринял аш1лог11чные обследования адм11н11-
страт11в11ых бюджетов Блнжневосточного агент
ства Орган11заш111 Объединенных Нацнii для 
nо~ющн палестннскнм беженцам и орган11зац1111 
работ II ЮНIПАР. Что касается ЮНИСЕФ, то 
Генеральная Ассамблея может пожелать запро
сить по это111у вопросу 11шен11е Экопом11чсского 11 
Социального Совета. 

62. Хотя Ко11сультат11вны11 комитет выразил 
мнение, что Генеральная Асса111блея может 
пожелат1, быть более тесно связанной с ад111ин11-
страт~ш11ы 11111 бюджст.н111 других добровольных 
программ, Консулыат11вныi'1 ко11111тет не 11зуч11л 

вопрос об официальных отношениях этих органов 
с Генеральноi1 Ассамблеей Он руководствовался 
желанием обеспечить соблюдение единых мета· 
дов и практики прп утверждешш адl\lинистра

тнвных бюджетов всех програ111м, учрежденных 
Генеральной Асса111блеей. Если Пятый комитет 
н Ассамблея сочтут такую меру желательной, 
Консультативный комитет будет готов рассмот
реть вместе с соответствующими руководителн

llШ этих программ необход11~1ые l\lepы д.тш про
ведения более тесных ко11суJ1ыац11i1. 

63. Поэтому Консультативный 1<ом11тет полагает, 
что Пятый кошпет 1110жет в пр11нц11пе решить, 
что между Генеральной Ассамблеей II програм-
111ам11, ф11нанс11руе111ым11 нз добровольных фондов , 
сJJедует установнть более тесную связь в отно
шешш пересмотра II контроля над ад111шшстра

пшны11111 бюджетыш II что в этих целях в до
клад Комитета СJ!едует включнть соответствую
щ11i1 пункт. Если такое рсше,ше будет принято, 
то Консулыатнвный комитет на основе . более 
подробного изучешш воз~южных 111етодов пред
ставит на двадцать четвертоii сесс,111 более под
робные предложения. 

Заседаftие закрыиается и J:J час. 




